
■実施日時
■場所
■出席者

■議題

■結論・宿題事項

■次の会議日程と議題

■その他の報告事項・議論等

議題 みんなでまちづくりトーク（講演、アンケート結果報告、ワークショップ）

〇市民活動支援課からの報告

　①　前回の講話に対する追加質問は特になかった。
　②　前回議事録は1点誤字の指摘があり、それを修正して最終版とする。
　③　広報紙第2号を発行して回覧も行っている。（今回の資料としても配布している）

南山小学校区まちづくり協議会設立準備会に係る打合せ　議事録

令和5年12月17日（日） 13時30分から14時40分
白井駅前センター2階　研修室1・2

日時 令和６年１月２１日（日）13:00～1６:00　白井駅前センター　レクホール

【準備会委員】菅野氏、滑川氏、沢田氏、桑原氏、大橋氏、藤嶋氏、樋山氏、倉林氏、保坂氏、中村
氏、関氏、福岡氏、吉田氏、関口氏、菊地氏、黒木（弘）氏、白川部氏、鶴岡氏、萬年氏、黒木
（貴）
【まちづくり支援チーム】板橋リーダー、元田サブリーダー、田口サブリーダー、本郷チーム員、
【事務局】内藤市民活動支援課長、石田係長、　計2６名

1　開会
2　アンケート報告、分析について
　　　資料　南山小学校区まちづくりアンケート調査報告書（案）
　　　　　　南山小学校区まちづくりアンケート（南山小学校区の魅力）の分析結果
3　（1月21日開催）みんなでまちづくりトークについて
　　　資料　白井市南山小学校区まちづくり通信 vol2
　　　　　　ワークショップ希望調査
（その他資料）
　前回議事録
　カワセミ　No.8

〇アンケート調査結果（案）については以下の点を修正する
　・年齢階層別のグラフで「無回答」に2つの意味があるので、区別ができるように修正する
　・グラフが棒グラフになっているが、一部を円グラフに変更する。
　・次回のワークショップやホームページの公開用に要約版を作成する。

〇アンケート結果のデータについてはクロス集計表を必要時に閲覧することができるようにする。

〇各委員は1/21のワークショップにおいて参加を希望するグループを、2024/1/5迄に市民活動支
援課に提出する。（メールでも可）

〇1/21のワークショップの各グループのテーマにアンケートに用いた「外国人との共生」「地域の伝
統文化の継承・保存」などの地域課題をもっと盛り込むことができないかを市民活動支援課にて検討
する。

〇1/21のイベント参加者にイベント内容や感想のアンケートをとることとする。



　

〇アンケート報告、分析について

・アンケートの回収率（35.1%）は多いのか少ないのか。
　→他のまちづくり協議会では大小校区が３８％とやや多いが二小校区、三小校区とはそんなに
　　変わらない。市の他のアンケートの回収率も3～4割で同程度である。

・アンケートの年齢別のグラフで2つの意味の「無回答」が存在している。
　→片方を「年齢無回答」等に変更して区別できるようにする

・62ページの自由記載の設問の「役所も他の子に比べると」と記載されてるが、「他の市」の間違い
ではないか？
　→アンケートの実際の回答を再度確認する

・今回の資料は内容が膨大なので、アンケート結果のまとめ的な縮刷版を作成しないのか。
　→概要版のようなものを作成することを考えている。

・棒グラフより円グラフの方が見やすいのもあるので円グラフにしてほしい。
　→円グラフで表示できるものは円グラフに変更する。

・アンケート回答のデータはクロス集計表にして見れるようにしておいてほしい。
　→市民活動支援課ですでにクロス集計表として保管している。

・まちづくりに意識を高く持っている方がいるが、このような方が実際に行動できるように検討して
いく必要がある。

〇（1月21日開催）みんなでまちづくりトークについて

・ワークショップでグループ分けを行うが、委員については当日スムーズに進行できるように事前に
希望を聞いて市民活動支援課にて割り振りを行う。決定したグループについては事前にメールにて連
絡する。

・1/21のようなイベントを行うときは受講者のアンケートをとるようにしたい。
　→アンケートをとる方向で市民活動支援課にて作成する。

・ワークショップのグループに、まちづくりアンケートの地域の課題をもっと盛り込めないか。
　→市民活動支援課にて検討する。

・周知は広報紙だけか。
　→1/1版の市広報紙に乗る予定である。ホームページでも周知予定である。

・次回のイベントは白井高校の生徒や養成講座を受けた市民がファシリテーターとして参加する可能
性がある。また、各自治会においては決まっていれば次期会長にも参加してもらった方がいいと考え
る。

〇その他

・南山地域のデータセンターおよび二重川の再開発の状況にについて状況説明あり。
　詳細は都度ホームページに掲載していく。

・本準備室の会議やイベントと他の市主催のイベントとが被らないように留意する。


